

SOLIDARIZANSE LOS MIEMBROS DEL CONSEJO CON LA RENUNCIA PRESENTADA POR EL CORONEL RODRIGUEZ

SE ASEGURA QUE LOS CABALLEROS DON VIRGILIO CALVO BRENES, LIC. DON PEDRIGO MENDEZ Y DON HERNAN SAENZ HUETE, PRESENTARAN HOY SUS RESPECTIVAS RENUNCIAS

Se da como muy probable la integración del Consejo Nacional de Educación Física con los siguientes distinguidos caballeros: Lic. don Manuel Francisco Jiménez de la Guardia, Lic. don Everardo Gómez, Ingeniero don Miguel Ángel Herrero y don Ernesto Montealegre Rohlfmóser

Es de pleno conocimiento de nuestros lectores la renuncia presentada por el coronel don Manuel Rodríguez Torra de su cargo de Presidente del Consejo Nacional de Educación Física, renuncia que se originó por divergencias entre el Presidente de este organismo y el señor Secretario de Educación Pública, Lic. don PASA a la Pág. TRES



Esta mañana celebraron una segunda conferencia, los cancilleres señores Fábrega y Echandi Montero. El doctor Fábrega llegó ayer al medio día, habiendo celebrado una conferencia de casi 3 horas, que terminó a las 7:30 de la noche de ayer. Esta mañana

AMPLIA LABOR DE ACERCAMIENTO CULTURAL entre Rusia y Costa Rica.

Apertura de un salón de lecturas; apoyo a las películas soviéticas, que están llegando a Costa Rica; publicación de una revista mensual; radioemisiones; seminarios; divulgación musical, científica y literaria y otros puntos comprende este programa

Estos fueron los acuerdos tomados ayer por la directiva del Comité Amigos de la Unión Soviética, que ayer fue electa Presidente y vicepresidente fueron electos los doctores Castro Cervantes y don Solón Núñez

Ayer a las cuatro de la tarde se efectuó en el Teatro Nacional la reunión de los Amigos de la Unión Soviética que eligieron su directiva, tomándose además a la reunión de los Amigos de la PASA a la Pág. CUATRO

NUEVA CONFERENCIA SOSTUVIERON HOY LOS CANCELLERES FABREGA Y ECHANDI

Esta mañana celebraron una segunda conferencia, los cancilleres señores Fábrega y Echandi Montero. El doctor Fábrega llegó ayer al medio día, habiendo celebrado una conferencia de casi 3 horas, que terminó a las 7:30 de la noche de ayer. Esta mañana

tornaron a conversar los cancilleres, y se nos ha informado que entre los asuntos abordados está el referente a aspectos de los trabajos de demarcación de límites en la frontera sur de nuestro país.



Dr. Vicente Castro Cervantes, electo ayer presidente del Comité de Amigos de la Unión Soviética

Reanudada la gigantesca ofensiva aérea contra el Reich

Dos mil becas para maestros latinoamericanos concederá Estados Unidos

450 barcos japoneses hundidos por los americanos en el Pacífico

Tres millones de dólares, monto de las pérdidas en un pavoroso incendio en Buenos Aires Brusco cambio en la

opinión pública italiana. Toman los rusos la iniciativa en el sector de Orel

Cuatrios las pérdidas alemanas en su fracasada acción ofensiva en en Kursk

EFEMERIDES ARGENTINA

Commemora hoy el gran pueblo argentino la proclamación del 127 aniversario del acto de la independencia jurada en el cabildo de La Muy Noble y Digna Ciudad de San Miguel del Tucumán, acta jurada después de la heroica batalla en que españoles y argentinos regaron con su ardorosa sangre y sagrado de la campiña Tucumana. Al conmemorar el gran pueblo argentino esta sagrada efemerides, queremos los que trabajamos en ULTIMA HORA hacer llegar nuestros mejores anhelos por la prosperidad y restauración económica de las fuerzas vivas de la Argentina que han hecho posible PASA a la Pág. CUATRO

DEMANDADA EN C 78.000

la Cía. Bananera por la muerte del menor Fernando Arce Z.

Esta mañana fue presentada la cuantiosa demanda ante el Juzgado Primero Civil por los padres de Fernando Arce Zamora que normó en el trágico accidente del 30 de mayo en Pasarelas Básas esta demanda en los daños y perjuicios que les ha irrogado la pérdida del menor Arce Zamora, empleado de la bananera en las plantaciones de abacá de 25 millas.

En las primeras horas de esta mañana fue presentada al Juez Primero Civil Lic. don Octavio Rodríguez Méndez, una cuantiosa demanda por valor de C 78.000.00 contra la Compañía Bananera de Costa Rica, demandada que tramitan don Teodoro

Arce Sánchez y doña Deifilia Zamora Vega, padres del menor Fernando Arce Zamora de 19 años, quien pereció en el espantosa tragedia del 30 mayo, cuando un moto-car se precipitó a las profundidades, del río Pacuare. Los demandantes piden reparación de los daños y perjuicios que les ha irrogado la sensible pérdida del joven Arce Zamora, que a pesar de su juventud, había lo PASA a la Página 4

SANGRIENTO LANCE PERSONAL EN NICOYA

Después de una corta discusión entre Eleazar Guevara Cárdenas e Hilario Sánchez Juárez, en el palacio municipal de esa localidad se produjo el sangriento lance del que resultó seriamente herido Sánchez Juárez

En la esquina del establecimiento comercial de un señor Sunchum, Guevara Cárdenas atacó con una filosa cruzeta a Sánchez Juárez que se encontraba desarmado, causándole tres heridas graves que hicieron inmediato el traslado del herido al Hospital de San Juan de Dios

En la noche del 27 de junio tuvo lugar en la ciudad de Nicoya un terrible hecho de sangre del que fueron protagonistas dos distinguidos elementos de esa localidad, el joven don Eleazar Guevara Cárdenas y el señor don Hilario Sánchez Juárez. En la noche indicada, se celebró un magnífico baile en el palacio municipal de ese floreciente cantón que había atraído a importantes espectadores, entre los que se encontraban los mencionados protagonistas de este lance sangriento. Según nos refirió el herido

co cambió en la opinión pública sobre las futuras operaciones militares en que podría verse envuelta la península. Si bien es cierto que el Duce admitió abrir

cho Sánchez Juárez, que se encuentra herido en el Hospital de San Juan de Dios, un hermano suyo y otro hermano también de Guevara Cárdenas, habían sostenido un reforzado en el que otras personas de la localidad intervinieron con el objeto de aplacar los ánimos de los contendores. Minutos después, Sánchez Juárez y Guevara Cárdenas tuvieron una corta discusión que originó el sangriento lance del que fue víctima Sánchez Juárez quien fue atacado con una filosa

El Club Rotario de San Miguel, El Salvador, se ha dirigido al nuestro poniendo en su conocimiento una iniciativa salida de aquel centro, tendiente a realizar en todo Centro América una campaña conjunta contra el chapulín y la langosta. Estimar que nada definitivo se logrará mientras las plagas se combatan en un país y en los otros no, mientras que haciendo lo toros al mismo tiempo, se acabará de una vez por todas. El Club Rotario de San José transcribió la comunicación a la Secretaría de Agricultura.

AMAGOS DE HUELGA EN LA "TACA"

Con motivo de haberse despedido al Secretario General del Sindicato de Metalúrgicos, don Roberto Camacho, los empleados de talleres, amenazan con la huelga, creyendo que el despido del Sr. Camacho es injustificado

Presentarán a la TACA un pliego de condiciones para ser aceptadas; de lo contrario irán a la huelga, la que trata de evitar el Comité Sindical Nacional de Enlace, interviniendo eficazmente

El señor Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo, don Alberto Durán Rocha, está preparando una serie de sugerencias que serán presentadas al Congreso, a fin de modificar ciertos artículos del Código del Trabajo.

Se nos informó esta mañana que de los talleres de la TACA se había despedido a don Roberto Camacho, empleado de aquella empresa, y secretario del Sindicato de Metalúrgicos. Sus compañeros de labores, creyendo que el despido del señor Camacho no se justifica, han creído el caso de ir a la huelga. El Comité Nacional Sindical de Enlace ha intervenido a fin de ver si es posible mediar para un entendimiento justo y razonable entre los empleados del taller y los patronos de la empresa. Es su deseo evitar el estallido de la huelga. Se nos agrega que los empleados de talleres presentarán a la compañía un pliego de condiciones en el que no solo piden el reintegro de su compañero Camacho sino otras reivindicaciones, como jornada de trabajo, pago de horas extras, aumento de jornales, trato decente, etc. El problema está planteado.

El señor Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo, don Alberto Durán Rocha, está preparando una serie de sugerencias que serán presentadas al Congreso, a fin de modificar ciertos artículos del Código del Trabajo. La larga experiencia que don Alberto tiene en estos asuntos, lo capacita prácticamente para elaborar esas modificaciones, que sin duda alguna serán sumamente beneficiosas y cuyo contenido estará más de acuerdo con el espíritu de la ley. PASA a la Pág. TRES

El señor Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo, don Alberto Durán Rocha, está preparando una serie de sugerencias que serán presentadas al Congreso, a fin de modificar ciertos artículos del Código del Trabajo. La larga experiencia que don Alberto tiene en estos asuntos, lo capacita prácticamente para elaborar esas modificaciones, que sin duda alguna serán sumamente beneficiosas y cuyo contenido estará más de acuerdo con el espíritu de la ley. PASA a la Pág. TRES

PASO HOY POR LA SABANA EL DOCTOR SEVILLA SACASA

LO ACOMPAÑA SU GENTIL SEÑORA ESPOSA DOÑA LILLIAN SOMOZA DE SEVILLA



Dr. SEVILLA SACASA

Al medio día de hoy, pasó por la Sabana el doctor don Guillermo Sevilla Sacasa, acompañado de su señora esposa doña Lilliam Somoza de Sevilla. PASA a la Pág. TRES

DE MEDIO MILLON DE COLONES PASARON LAS VENTAS DE ESPECIES FISCALES

516.363.84 fue el total de esa renta durante el último mes de acuerdo con el reporte oficial

revela que ésta es una de las rentas más buenas y constantes que tiene la administración pública. El expendio y control de las especies fiscales se hace por medio de una oficina especial en la administración principal de rentas Banco de Costa Rica.

Un grave problema plantea la enorme existencia de harina en cantidades muy superiores a las necesidades del consumo

Grandes pérdidas sufrirán los importadores de ese producto según los informes que se han suministrado a la comisión especial que estudia el problema de la carestía de la vida

Se van a suprimir todas las restricciones que se habían dictado y se dejará en libertad a las panaderías para que puedan trabajar sin limitación de horas ni de cantidad de pan producida

Los miembros de la comisión especial del comercio han sido informados de que existe el grave peligro de que se pierda una considerable cantidad de harina por haber llegado últimamente varios pedidos fuertes y las existencias de ese artículo en el país son superiores a lo que el consumo nacional puede necesitar en un plazo de tres meses.

Tiene informes la comisión de que la harina que se consume en la fabricación de pan resiste en buenas condiciones, unos tres meses, aproximadamente, en épocas normales porque, ahora, la que se recibe en muchos casos ha estado depositada en los muelles por largo tiempo y no llega

En declaraciones que publicará ayer en este mismo periódico el diputado don Guillermo Lizano, problema que significa la aglomeración de mercaderías en las aduanas y, además, la posibilidad de que ese hecho sirva para que algunos comerciantes especulen, provocando escasez de artículos que van desalmacenando poco a poco teniendo racionado el mercado. PASA a la Pág. TRES

Costa Rica en las mismas condiciones en que llegaba en tiempos normales, es decir, a los pocos días de haber salido del molino. Se afirma que van a ser muy fuertes las pérdidas que se originen al fermentarse esa harina y en vista de ese grave problema se ha indicado a la comisión la conveniencia de que se de libertad para que las panaderías trabajen noche y día, eliminando el racionamiento y las restricciones que habrían de establecerse cuando la existencia de harina no alcanzaba a cubrir las necesidades del consumo nacional. En caso de no tomarse una PASA a la Página TRES

REPRODUCCION PEDIDA

# CON EL TORVO SIMBOLO DEL LOBO HUMANO

## LA IMAGINACION POPULAR PINTA LA IDEOLOGIA REACCIONARIA DE LEON CORTES

*Esa figura imaginativa refleja un estado de ánimo de las gentes y traduce su temor de que pudiera llegar de nuevo a la presidencia el reaccionario señor Cortés*

Si nosotros pensáramos en don León Cortés, en su persona y tratáramos de agraviarlo a él con esa figura, incurriríamos en mezquindad

PERO LA FIGURA DE LOBO ES LA REPRESENTACION DEL REACCIONARISMO QUE ESTA JUNTO AL Sr. CORTES

*Es la personificación del capitalista que tiene voracidad de lobo y de los que creen que los hombres nacen y crecen para ser siervos de una clase que los explota y los veja*

NO HAY PENAS SUFICIENTES PARA QUIEN ROBA AL TRABAJADOR SUS FUERZAS

Por eso nosotros queremos y luchamos porque el trabajador tenga mejores salarios, medios para una alimentación sana y suficiente, viviendas decorosas y dignas de seres humanos y vestido

Anoche el candidato del Partido Republicano Nacional y presidente del congreso, licenciado don Teodoro Picado pronunció un discurso en una importante reunión política organizada por elementos obreros de esta capital que se efectuó en el Teatro Latino, distrito de La Soledad. Reconstruimos para los lectores de LA TRIBUNA algunos de los más salientes párrafos de ese discurso y que dicen así:

—Mis queridos amigos: Esta es la primera reunión política que se efectúa en la ciudad de San José, la primera asamblea cívica del Partido Republicano Nacional en la capital de la república y ha sido organizada por las clases trabajadoras y yo no podía faltar a ella. Al revés de otras reuniones, en ésta ha prevalecido un ambiente de cultura, de alegría sana y de espiritualidad elevada y es la inicial del primer partido político que llegará al poder con el afán de hacer una nueva Costa Rica. Una Costa Rica en la cual las ideas valgan más que los hombres. En que el programa de gobierno valga más que el contubernio que junta a unos cuantos para meter las manos en las arcas de los tesoros públicos o hacer simples administraciones sin objetivos provechosos. Una nueva Costa Rica: una nueva patria maternal para los que trabajan, dulce y gentil con las mujeres, grata para los niños, generosa e hidalga con los hombres y dura e inexorable con los pícaros de toda clase.—Una Costa Rica en la que los hombres impudicos de la política se caigan empujados por el poder de la honradez y el peso de las instituciones cívicas. Una Costa Rica que vea por el bienestar de todos sus hijos, que no tolere las luchas que no son sino arrebatadas de los puestos públicos y mire más a las ideas de justicia y de razón, se pience más en la suerte de todas las clases sociales que la componen y donde se edifique no sobre el asalto de los menos o los mas, o sobre el caudal de unos cuantos, sino en donde se llegue a la convicción absoluta de que el hombre que trabaja tiene derecho al respeto absoluto de sus conciudadanos y del país. (La multitud interrumpió varias veces al orador y eran constantes las alusiones al "lobo humano" por lo que el orador hizo referencia a este símbolo en la forma en que se leerá). Se habla de don León Cortés y se le pinta con las torvas líneas con que se dibuja al ser fantástico que se conoce y populariza con el nombre de "lobo huma-



LIC DON TEODORO PICADO

no". No es eso sino ficción popular. Pero esa imaginación popular ha concretado en una figura repulativa un pensamiento suyo, no el que tenga del hombre, del ser de carne y hueso, sino de la ideología que ese hombre representa. Esa figura imaginativa refleja un estado de ánimo de las gentes y traduce su temor de que pudiera llegar de nuevo a la presidencia el hombre que alienta ideas que no son de hoy, que representan una reacción en la marcha del pueblo hacia su futuro bienestar. Si nosotros pensáramos en don León Cortés, en su persona y tratáramos de agraviarlo a él con esa figura incurriríamos en pequeñez y mezquindad. Pero la figura del lobo es una representación del reaccionarismo que está junto a don León. Es la personificación del capitalista que tiene voracidad de lobo y de los que creen que los hombres nacen y crecen para ser siervos de una clase que los veja y los explota. Nosotros pensamos que si el que asalta es mercedero de las penas más severas, en nuestros códigos, no hay penas suficientemente duras para el hombre que le roba al trabajador el fruto de su trabajo. Porque en la sencilla justicia que todos alentamos dentro de nuestro pecho, condenamos al patrón que le paga salarios inferiores a sus trabajadores de acuerdo con el provecho que le saca a la tarea que estos realizan y pensamos que esos asaltantes son peores aun que los que atajan a los caminantes y los desvalijan, pues al menos éstos se juegan la vida, mientras que aquellos se atrincheran en la impunidad de costumbres y leyes que ya no pueden subsistir. Por eso nosotros propugnamos por salarios justos a los trabajadores, porque estos tengan medios para una alimentación sana y suficiente, por que sus viviendas sean decorosas y dignas de seres humanos. Contra esos lobos es contra los que van los pueblos y contra los que deben ir todos los hombres sanos de los pueblos. Pero por la misma lógica de los hechos, así como nos alzamos contra el capital que extrangula, verdadero pulpo de las sociedades, daremos todo nuestro apoyo y todo nuestro estímulo a las fuerzas del capital puesto al servicio de la sociedad, el capital que trabaja y da trabajo, al que hace el pan y lo distribuye equitativamente, al hombre que sabe hacer buen uso de

*Contra esos lobos voraces que devoran el sudor de las gentes que trabajan, es que va el pueblo. Por eso nos alzamos contra el capital que extrangula, verdadero pulpo de la sociedad*

PERO DAREMOS NUESTRA FUERZA PROTECCION AL CAPITALISTA CONSCIENTE Y RESPONSABLE, AL QUE ES GENEROSO Y HUMANO

*Trascendental y brillante discurso del Lic. don Teodoro Picado, Jefe y Candidato del Partido Republicano Nacional, pronunciado anoche en la magna asamblea cívica verificada en el Teatro Latino*

La primera gran compactación de fuerzas, verificada en San José constituyó un resonante triunfo cívico para el Picadismo, el Partido del pueblo y para el pueblo

... sus caudales y de sus tierras y a la vez que de ellas se ca beneficio personal ese beneficio lo reparte con lo que con él colaboran. Estas son las ideas que a todas las inteligencias están hiriendo con su viva luz en estos días y por las que la humanidad viene luchando a través de la historia. Las de que todos los hombres tengan acceso al bienestar y que su esfuerzo sea compensado justamente. Yo no estoy expresando aquí ideas más exclusivas. Lo que digo, todos vosotros lo estáis pensando y todos vosotros los estáis sintiendo. Yo no hago más que expresar un ansia general, ansia en que muchos capitalistas inteligentes y verdaderos patriotas, nos acompañen que nosotros protegeremos y daremos todo nuestro apoyo y simpatía al hombre de capital que es generoso y humano. Y que en cambio, habríamos de buscar una, la más apartada que San Lucas y más inhóspita que ella para el hombre sin corazón, para el esclavizante y explotador sin conciencia, para el que trate de especular con la miseria y con el hambre de nuestro pueblo.

### DEPORTIVO RIO SEGUNDO VS RAFAEL ANGEL GUTIERREZ.

San José, Julio 9 de 1943  
Señor Redactor Deportivo de ULTIMA HORA  
S. D.  
Para efecto de su publicidad si obtiene a bien, píese poner en su conocimiento que el próximo domingo once del corriente mes, a las 10 horas jugarán en Rio Segundo de Alajuela los cuadros de aquella localidad, y el telegrama Nacional Rafael Angel Gutiérrez F. C. fiesta deportiva que ha sido dedicada al culto

caballero doctor Usso Garza como demostración de simpatía por el distinguido galero. Este hecho entusiasma de parte de los telegrafistas ya que también habrá un lucido baile de honor.  
Para el Redactor mis agradecimientos sinceros, por su interés en pro del deporte.  
Atentamente,  
Miguel A. González M.  
Capitán Gral. del T. N.  
R. A. Gutiérrez F. C.

### FIRMAS COMERCIALES ARGENTINAS INTERSADAS EN NEGOCIOS EN COSTA RICA

Esta mañana se recibió en la Cámara de Comercio una comunicación de la Cámara de Comercio de Buenos Aires, en la cual expresa que numerosas firmas comerciales argentinas tienen deseos de emprender negocios con casas de Costa Rica.  
Al efecto suministra la lista de

ellas, siendo productoras oxidadoras de artículos que tienen gran consumo entre nosotros por lo que su agencia sería beneficiosa para quien se hiciera cargo de ella. Si hay interés en la oferta, podrán obtener amplios detalles en la secretaría de la Cámara.

# LEON CORTES, NAZI CIENTO POR CIENTO no logrará borrar de la conciencia nacional el proceder totalitarios, con la farsa embudo de los plañideros reportajes

Los cargos lanzados contra los procedimientos totalitarios ejercidos en la pasada administración por D. León Cortés siguen en pie impulsados por la profunda e incontrastable fuerza de la verdad. Ninguna razón, ninguna prueba se ha aducido para probar lo contrario. No son las lágrimas destiladas en un plañidero reportaje las aguas bautismales que habrán de borrar de su conciencia el estigma de su culpabilidad. Para justificarse ante el país precisan hechos: no es con la humareda ocasional de una simple declaración sin respaldo moral ni material como puede el señor Cortés llevar al convencimiento de sus conciudadanos, que no ha manchado la toga de su alta investidura presidencial con la sombra de una traición, al conceder personería a elementos de la Gestapo. Hoy, que se conmemora con regocijo la fecha de la independencia de la gran Nación Norteamericana que lucha heroicamente por la santidad de una causa noble, y que fuera ayer atacada a mansalva por el puñal asesino de las Dictaduras, flotan en el ambiente, par escarnio y vergüenza del señor Cortés, sus palabras, también traidoras, manifestando su inconformidad con la declaratoria de

guerra al Japon. Si no hubiera otras pruebas, ese sólo hecho bastaría para mostrar al país, convicto y confeso, reo del grave delito de traición, a este Fuhrer de Carnaval que se opuso en su oportunidad a la fuerza reivindicadora que elevaba a Costa Rica al nivel de las naciones libres de la tierra.

Y estos hechos, y estas verdades indestructibles, prevalecerán en la conciencia nacional como mancha indeleble que merece la repulsa unánime y el desprecio de los costarricenses. Y esa actitud servil de pretender echar incienso hoy a la venerable y patriarcal figura del Jefe de la Iglesia, contra quien azuzara ayer los falderillos de su mesnada, cuando la aparición del Partido Vanguardia Popular, viene a resultar carente del decoro más elemental. Ayer atacaron con saña y sin piedad a una figura digna por todos conceptos del maver respeto, y hoy, como Poncio Pilatos, lava sus manos por los ataques de sus lugartenientes, y dobla la cerviz en reverencia de histrión.

Todos los actos del Candidato Cortés van en sí impresos el sello del totalitarismo. Ayer se opuso con encarnizamiento a la quista democrática esbozada en el proyecto las Garantías Sociales, que desde hoy so amable realidad para los costarricenses ritmo de la civilización moderna ha m el compás de una era nueva de superación, al cual, con el patriotismo que lo teriza, han ceñido su paso el actual C y el PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL. Ya era hora de que los desheredados la fortuna, los que trabajan duramente proporcionar comodidades a los derelinqueables que por su condición de hombres, les brinda la justicia y la razón. Los Ejecutivo y Legislativo han sus esfuerzos de nobles proyecciones e de las clases trabajadoras. Y contra hacia la civilización y hacia la equidad, los más enemigos que el Sátrapa nido Demócrata y el grupo de r

# RECURRE LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA ante el Juez Primero Civil

Solicita ejecución y embargo contra una vecina de esta ciudad, por concepto de cobro de impuestos que se le adeudan, estimando la demanda en C. 222.

Este juicio ejecutivo fué iniciado ayer tarde por el apoderado legal de la Corporación capitalina, licenciado don José Luján M. mal por concepto de los cargos municipales expresados. Esta demanda por las causas que la originan causará profundo revuelo entre los deudores municipales que no están al día con sus cuentas, por los impuestos de diversas clases que se están cobrando, pues ella viene a demostrar que los señores municipales están firmemente dispuestos a llegar hasta este extremo en el cobro a los remisos de las sumas que adeudan a esta corporación por los motivos señalados.

## 3 MILLONES DE DOLARES MONTO DE LAS PÉRDIDAS EN UN INCENDIO EN BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 9. UP.— En la madrugada terminó su labor los bomberos en extinguir los pequeños focos que aún quedaban del incendio declarado ayer en la tienda de Las Filipinas que causó pérdidas por valor de tres millones de dólares. Entretanto las autoridades policíacas informaron que es posible entre los escombros haya quedado sepultada una persona. Se trata de un empleado de la tienda, al que se vio tratando de combatir el fuego con un extinguidor y a quien nadie encontró después.

# 24 equipos saltarán a la cancha el próximo domingo

## OTRO PROYECTO...

(Viene de la Página 1) Miembros de la comisión especial del congreso se dirigieron telegráficamente a los jefes de las aduanas pidiéndoles informes a ese respecto y la constitución de un comité. El jefe de la aduana de Puntarenas señor Ardon, indica en su telegrama que hay en dicha aduana una inmensa cantidad de mercaderías que abandonan las bodegas. Entre ellas, hay seis mil bultos de harina. El de San José, señor Vieto, da un informe similar; hay mucha mercadería y, entre ellas, se gún se nos informó ayer, están preparándose, en vista de esa situación, otro proyecto de ley que presentarán con carácter de emergencia. Consiste, en síntesis, en crear un aumento considerable del impuesto de bodega que comenzará a ser pagado cuando la mercadería lleve en bodegas más de quince días; en esa forma se espera que no habrá posibilidad de especulación y que se terminará con el problema que representa la existencia de tanta mercadería embodegada, en momentos en que debía estar al servicio del público. En general existe magnífico ambiente para un proyecto de esta naturaleza, tanto por la información que han proporcionado los jefes de las aduanas como por las declaraciones del representante Lizano que, como de otros antes, fueron muy bien recibidas entre los señores diputados.

Inicianse el próximo domingo las justas balompédicas por el campeonato nacional de fútbol en segundas y terceras categorías. Saltarán a la cancha diez equipos de terceras categorías y 14 de segundas, por lo que puede decirse que en todas las canchas de la meseta central, habrá reñidos encuentros futbolísticos. El cuadro de las segundas divisiones que iniciará el campeonato en esta categoría el domingo próximo es el siguiente: Sindicato de Zapateros versus Universidad a las 9 horas en cancha de la U. Cartago versus S. C. D. Desamparados en Cartago a las 10 horas; Herediano contra Aranjuez en Heredia a las 19 horas; Atlético Fernández contra Gimnástica en la Sabana, cancha de los rosos, a las 9 horas. Orión contra Libertad a las 9 horas. Ajuajuelense contra Oratorio Festivo en el estadio de Ajuajuela a las 10 horas. Uruguay

contra Atlético en Coronado a las 10 horas. Por el campeonato de terceras divisiones saldrán al campo los siguientes conjuntos: C. S. D. Desamparados contra Uruguay a las 10 horas en Desamparados. Madrid contra Aranjuez en San Pedro de Montes de Oca a las 10 horas. Oriente contra Oratorio en la cancha de San Bosco a las 10 horas. Orión contra P. C. Rómulo en campo del P. C. Rómulo a las 10 horas. Real Star contra Atlético Álvarez en Moravia a las 10 horas. 24 equipos magníficos y vigorosos, integrados por la mejor juventud deportista de la meseta central, dispuestos firmemente a luchar hasta el último minuto iniciarán en la forma señalada anteriormente los eventos futbolísticos por la conquista del Campeonato Nacional de Fútbol en sus respectivas categorías, del presente año.

**A los productores de dulce SE LES AVISA que desde hoy recibiremos la**

# PANELA

**A 25 cts. EL KILO**

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

6 de Julio de 1943

# SUSPENDESELE LA CONDENA A UNA MUJER QUE DIO A LUZ EN EL BUEN PASTOR

No permite la permanencia de niños en ese establecimiento por lo que atiende a esta causa y a otros requisitos legales que concuerdan a su favor, se decretó la suspensión de la condena

En la tarde de ayer le fue comunicada a una señora de apellido Viquez, reclusa en la cárcel Pública de Mujeres de esta capital, El Buen Pastor, la suspensión de la condena que estaba descontando por el delito reiterado de abigeato, en perjuicio de varias personas de esta provincia. En sentencia firme, esta mujer había sido condenada a descontar dos años y 10 meses de reclusión por el delito indicado, a pesar de que en su defensa, había alegado que el hombre con quien vivía maritalmente, era el ladrón de ganado, limitándose ella a obedecer las órdenes que este sujeto le daba a fin que le buscara el mejor postor a los frutos de estos robos. En el juicio oral a ambos hubo de seguirse por estos delitos, se puso de relieve la gran habilidad y conocimientos de la Viquez, demostrados en las negociaciones que había efectuado con las reses robadas por su amante.

**PASO HOY** (Viene de la Página 1) El doctor Sevilla Sacasa se dirige a Panamá, donde tomará el estratostéfico que lo llevará a Estados Unidos, ante cuyo gobierno desempeñará el cargo de embajador de Nicaragua. El doctor Sevilla Sacasa, tuvo recientemente en su patria una destacada actuación con motivo de la lucha establecida allí por la reforma electoral. Estuvieron a saludar a los espesos Sevilla Sacasa, distinguidos elementos de nuestro gobierno, sociedad, cuerpo diplomático, etc.

## SOLIDARIZANSE...

(Viene de la Página 1) Luis Demetrio Tinoco Castro, a consecuencia de ciertos aspectos de la reciente temporada internacional con el conjunto futbolístico Atlante de México y los equipos nacionales. La renuncia de su cargo como Presidente de esta entidad, por señalada en sentido irrevocable por el coronel Rodríguez, originó que los otros distinguidos caballeros que integran el Consejo, quienes se solidarizaron con el Coronel Rodríguez en su incidente con el ministro de Educación. Se nos aseguró esta mañana que las renuncias de los caballeros que integran el Consejo Superior de Educación Física, don Virrillo Calvo Brenes, don Hernández Sáenz Hueve y el Lic. don Rodrigo Méndez Soto serán presentadas en el curso de este día, en las tardes que estas renuncias serán presentadas hoy, ha sido motivo para que alrededor de ellas se tejan distintas versiones sobre los elementos con los que el Poder Ejecutivo reemplazará a los caballeros dimitentes, señalándose como muy probable a los actuales miembros que integran la Directiva de la Federación Nacional de Fútbol, Lic. D. Manuel Jiménez de la Guardia, Ing. don Miguel Angel Hevia, Lic. don Everardo Gómez y don Ernesto Montelegre Rofinosos. Estos distinguidos elementos que dirigen en forma tan acertada las actividades futbolísticas del país, son todos ellos dignos de merecer el nombramiento que como se supone, recaerá en ellos.

**Juan Bta. Peralta S., Martín Peralta C., Jorge Peralta C., Ernestina Peralta C., Gracia Peralta C., Teresa Peralta C., Ofelia Peralta C.**

participan a sus familiares y amistades, la muerte de su querido hijo y hermano,

# TERENCIO PERALTA C.

nació en la mañana de hoy

9 de Julio de 1943.

## AMENAZA DE HUELGA detiene la acción de la OFICINA de DETECTIVES

Al distinguido caballero don Alfredo Echandi, propietario de una magnífica finca situada en las alturas de Tres Ríos, le fueron sustraídos en días pasados, mas de 200 sacos de gangoche para café, por lo que dio parte inmediatamente a la Oficina de Investigación para que esta realice lo de su cargo. Inmediatamente, los detectives designados para esta labor, iniciaron las averiguaciones necesarias, logrando el decomiso de algunos sacos y mandados que se encontraban en poder de los peones de la finca. Como las averiguaciones y decomisos continuasen progresivamente un buen día los peones de esta finca decidieron comunicarle a su mandador que de continuar las averiguaciones del robo y los correspondientes decomisos, se verían en el caso de suspender sus trabajos. Esta determinación de los peones de la finca del se-

ñor Echandi ha sido ampliamente comentada, pues es la primera vez en la historia del país que la amenaza de una huelga, determina el cese de la acción de los detectives. Sin ánimo de que se nos tome por saboteadores del movimiento social de mejoramiento de las clases trabajadoras que en forma digna los mejores ejemplos han llevado a cabo el señor Presidente de la República, queremos dejar constancia de que no nos animamos a ningún deseo de sabotar esta política progresista. También consideramos de nuestra deber y en premio a la verdad, que los peones de esta finca han asegurado que los mencionados sacos les fueron obsequiados por su anterior dueño, esto claro está, dicen quienes han sufrido los registros y decomisos de la investigación.

## SANGRIENTO LANCE...

PASA a la Pág. TRES derecho, y dos profundas heridas más: una en el muslo de la piera derecha y la otra en el antebrazo derecho. El herido fue capturado en la misma noche que ocurrió el incidente por las autoridades del lugar, siendo trasladado el herido al día siguiente, a este hospital para su internamiento en el San Juan de Dios.

## UN GRAVE PROBLEMA...

VIENE de la Pág. UNO disposición de esa naturaleza, se perderá una considerable cantidad de harina con grave perjuicio de los importadores y sin beneficio para nadie. El diputado don Carlos Luis Jiménez Pacheco, que durante muchos trabajos en estos renglones de importación de harina y que conoce a fondo el problema, fue consultado por sus com-

# Programa de la Exposición de Poesía Moderna Costarricense

El sábado próximo, en el Frente Juvenil Democrático, tendrán lugar este interesante evento intelectual. Tenemos hoy gusto en transcribir el programa del evento en telegrafía que el próximo sábado tendrá lugar en el Salón del Frente Juvenil Democrático y que promete tener un éxito completo. Son nueve números, en la forma que sigue: 1.— Presentación de los jóvenes poetas por Joaquín Gutiérrez. 2.— Lectura de los versos de Carlos Luis Sáenz, por Stella Peralta. 3.— Recital Fernando Luján. 4.— Recital Astor Echeverría. 5.— Recital Ricardo Segura. 6.— Recital Manuel Picado. 7.— Delegado del Frente Juvenil, agradeciendo la colaboración de los poetas. 8.— Cocktail.

# CIENTO, stigma de sus vida de sus

lo acompañan en su vergonzosa farsa. No hace mucho tiempo, cuando se trató discutir los principios para la unificación nacional, el señor Cortés opuso, como condición básica, que las clases trabajadoras tuviesen representación en las conversaciones que obraban de efectuarse con tal propósito. Con acto egoísta y cruel, León Cortés, siguiendo la política totalitaria de Hitler, Hirohito y Mussolini se consagró una vez más como nazi asonado y conculcador de las libertades individuales negando al pueblo el derecho de participar en los debates políticos. Y este era el hombre de la Quinta Columna, que trató de venenar a ese mismo pueblo que desprecia lanzándolo a la rebelión y al caos de una guerra fratricida. Y así como el Licenciado Picado, altivo en sus proceder, noble y leal en sus convicciones, se ha hecho acreedor al respeto de sus ciudadanos, las pobres declaraciones del señor Cortés no nos inspiran más que una insignificante sonrisa de desdén, y una estruendosa cascada de desprecio!

CARLOS DE LA SELVA.

AMERICA CENTRAL

REPUBLICA DE COSTA RICA

F.E.A.I.P.

1897 1928

RAPIDEZ ECONOMIA SEGURIDAD EFICIENCIA

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

## AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Traviesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas

Primera clase	12.00 cada una
Segunda clase	10.00 cada una
Tercera clase	8.00 cada una

Traviesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Primera clase	10.00 cada una
Segunda clase	8.00 cada una
Tercera clase	4.00 cada una

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 19 de 1943.

PROSPERO GUARDIA Administrador General.

# Cooperativa de consumo fundarán los empleados judiciales del cantón central de S. José

A las 4 y 30 de la tarde se reunieron a efecto de ultimar los detalles de esa cooperativa en la sala segunda penal. Esperan formar un fondo de C 10.000 contribuyendo inicialmente con C 10.00 cada uno

En la sala segunda penal se reunieron en la tarde de ayer los empleados y funcionarios del juzgado judicial del cantón primero de esta provincia, con el fin de ultimar los detalles de la cooperativa de consumo que esperan fundar, para lo que acordaron en anteriores reuniones estar cada uno con una cuota inicial de C 50.00 por persona que formará un fondo de C 10.000.00 con el cual iniciará la cooperativa en 10 o 12 artículos de 1ª necesidad. Caso de que la suma indicada anteriormente resultare insuficiente pa-

ra los fines que se persiguen, los miembros de esta Fraternidad se reunirán los días martes para solidificar la suma de dinero que haga falta, garantizando el préstamo todos ellos con sus respectivos sueldos de presupuesto. Los empleados y funcionarios judiciales que se beneficiarán con la suma de esta cooperativa de consumo ascienden a más de 200, que son poco más o menos, el total de los funcionarios de este ramo en el cantón central de San José.

## CAYO DE UN BUS EN MARCHA EL CAPITAN BARAHONA

Al ir a bajarse, y estando con los pies en el aire, arrojó el vehículo lanzándolo violentamente sobre el pavimento y produciéndose golpes de considerable fuerza.

Un sensible accidente tuvo lugar ayer en Paso Ancho, del cual resultó víctima el capitán Barahona. Según se nos refiere el hecho, este accidente ocurrió cuando el capitán iba bajándose del vehículo. Aún no había puesto pies en el suelo, cuando el chófer, de apellido Garro, arvan-

ció su vehículo de pronto, cayendo el señor Barahona violentamente sobre el pavimento y produciéndose golpes de considerable fuerza. Al caer, este no pudo hacer llegar hasta el capitán Barahona votos de pronta mejoría.

## REANUDADA ANOCHÉ LA GRAN OFENSIVA INGLESA SOBRE ALEMANIA

LONDRES, 9 UP.— Fuertes escuadrillas de los bombarderos más pesados con que cuenta la aviación británica, reanudaron sus operaciones nocturnas después de haber suspendido por un tiempo a efectuar anoche un intenso ataque contra Colonia. Participaron en la incursión unos 200 aviones de la real fuerza aérea, cifra menor que la correspondiente a muchos otros ataques anteriores contra la misma ciudad, pero no obstante esa circunstancia, en los círculos aeronáuticos de Londres señalan que el ataque fue muy concentrado y que se arrojaron cientos de toneladas de explosivos — inclusive proyectiles de 4.000 kilogramos sobre la zona industrial de Colonia y sus instalaciones ferroviarias. Colonia es el objetivo más atacado desde el aire en toda Alemania y ha sufrido hasta el momento 119 incursiones. Teniendo en cuenta el menor número de aparatos utilizados, en el ataque de anoche, los medios autorizados señalan que probablemente se tuvo el propósito de efectuar una operación concentrada contra algún objetivo limitado para ter-

minar de destruirlo. Se cree probable que los aviones que la atacaron ayer hayan prestado especial atención a su principal estación de ferrocarriles, ya alcanzada durante un bombardeo anterior. La estación se halla situada frente a la famosa catedral, sobre la que cayeron bombas en el mismo ataque mencionado y en el de anoche, según las informaciones propagadas por el Berlín. Además del bombardeo a Colonia, la real fuerza aérea operó sobre el norte de Francia con sus cazas-bombarderos, que causaron daños muy importantes en objetivos ferroviarios y en aeródromos británicos volieron a actuar sobre la misma zona de Francia, especialmente las proximidades de Boulogne.

## EXTRAIADO DEL MAR EL AVION EN QUE MURIO SIKORSKI

ALGECIRAS, 9 UP.— Fue extraído del mar, cerca de Gibraltar, el avión en que pereció el general Sikorski.

LONDRES, 9 UP.— La radio de Berlín anunció que la catedral de Colonia volvió a ser alcanzada durante la incursión aérea de anoche.

## Atropellado el ciclista de la 2495

A las 11 y media de la mañana, fue cogido por el automóvil 1 662. Quedó la bicicleta totalmente deshecha y el ciclista sufrió fuertes golpes.

A eso de las once y media de la mañana, el automóvil 1662, que venía a cierta velocidad, atropelló al ciclista Juan José León, cuyo vehículo está registrado bajo el número 2495.

Fue tan violento el golpe, que el ciclista salió despedido cayendo sobre el pavimento, donde sufrió golpes de bastante consideración. En cambio, la bicicleta, cayó bajo las ruedas del carro que le pasó por encima, destruyéndola completamente.

## CAPTURADO UN EXTRAÑO EJEMPLAR DE MONO CONGO EN EL GUANACASTE

El congo capturado es de un brillante color blanco, cuando toda esta especie se caracteriza por el profundo color negro de su pelambre.

Verdaderamente sensacional es la captura que efectuó en Guanacaste un señor de aquella localidad. Dice que, acostumbrado a ver menos congos negros, le llamó la atención un bulto blanco como la nieve que se movía entre las ramas. Acercándose más, logró comprobar que se trataba de un congo, pero como dedujo, de un deslumbrante color blanco. Extrañado por el hecho, ya que los congos se caracterizan por su extraordinario color negro,

dispuso capturar aquel ejemplar vivo, dándole un pálpito que sería de suma importancia para la ciencia. Con ese fin dispuso una trampa donde el animal cayó. Más tarde nos informaron que ese extraño ejemplar fue vendido a bordo de uno de los barcos que llegan a Puntarenas a un precio sumamente alto, pues es muy posible haberse llevado a uno de los Zoológicos de los Estados Unidos.

# DURAZNOS SANOS Y BIEN MADUROS a C 1.00 la libra, compra la FABRICA NACIONAL DE LICORES

## Encuentra su primera VALLA el proyecto de ley para abaratar las subsistencias

Esta primera valla, naturalmente, son los comerciantes, amparados por la Cámara de Comercio.

Señor Director de ULTIMA HORA. Muy estimado señor: Siendo el periódico que Ud. dirige fiel exponente de los ideales populares, y sincero defensor del pueblo, ruegole dar cabida en Ultima Hora a la siguiente Carta Abierta: Señores Miembros de la Comisión del Congreso para el estudio de la Abaratamiento de las subsistencias: Muy estimados señores: En LA TRIBUNA de hoy sábado 3 de julio, aparece la primera valla que se opone al proyecto de ley que tiende a abaratar las subsistencias. Sorpresa no causa la oposición, porque viene de donde naturalmente tenía que venir, "de los comerciantes", de la Cámara de Comercio, que viene a ser como la madre de aquellos, para la defensa de sus intereses, que en todo momento se han creído con derecho a mantenerlos, sobre los del pueblo.

Y es que realmente pasma, y cualquiera se llena de violencia y de rencor, contra estos señores que no obstante palpar la miseria que existe por todo el país, continúan empujados y con la crueldad más grande persistiendo en oponerse, en alargar y poner trabas y dificultades a cualquier medida que se tome en favor del conglomerado y que pueda perjudicarlos. Cor el cinismo más grande aparecen un grupo de comerciantes en LA TRIBUNA que cito anteriormente, pidiendo a mandado bula, batiendo, muy satisfechos de las circunstancias actuales, de la época de las siete vacas gordas, en que crecen sus millones como nos los pintan los libros de Las Mil y Una Noches y quisieran que continuara desde luego en esa forma, hasta morir de asfixia en dinero, aunque al pasar por las calles, no vean

otra cosa que manos famélicas de porcoseros que imbolran una limosna para comersse un mendrugo. Precisamente estos comerciantes, han formado trinchera, en los países, que no se baten en los campos de batalla, contra el pueblo desnutrido, a quien ven caer muerto de hambre ante sus ojos con su benedictio, por que antes de morir les ha legado todos sus haberes. Por eso, señores Diputados, no hay que poner oídos a quienes quieren introducir reformas, salvaguardando el bienestar de sus mezuquinos; no se les pueda creer ya a esos intermediarios, ellos han evidenciado sus propósitos, SOLO GANAR, no ceden las instrucciones de las autoridades para que se ven dan los artículos de primera necesidad a precios razonables, se retiró de la Junta de Abastos en las propias barbas de los consumidores, a quienes exasperan con su cinismo; no hay que poner oídos a esos señores diputados y ayudar al pueblo que no sucumbir, arrojado en situación con mano drástica, con milites fuertes, que es el único idioma que entienden esos simios no aprovechados del Rey Midas.

Estas observaciones, respetables señores, se las hace un hombre de obligaciones, que llama diariamente, cara a cara contra el medio ambiente, contra los especuladores, para comprar el pan de sus hijos y sus familias, un hombre a quien cada día que pasa se le hace más difícil el sostenimiento propio y de sus familiares; un hombre fiel exponente del pueblo, costarricense y que en nombre de el soporta a gritos una selección rápida y dura para amparar sus problemas por culpa de los especuladores; un hombre, por último que no pertenece ni está en la situación halagadora que se halagaba en un tiempo, a un miembro de la Comisión de Comerciantes, que por lo bien merecidos que tienen sus dolores y sus estomagos, pueden esperar inmediatamente para que se realicen esos problemas, antes de ir al Pueblo medio, que no quite re y muy derecho tampoco, a discutir ante esos especuladores.

### CONSULTADO

Viene de la Página 1 nuestro país y Panamá, indican que el ingeniero don Ramón M. Picado fue consultado por los ingenieros señores Gutiérrez Braun y Solís, miembros de las comisiones delimitadoras de Costa Rica y Panamá respectivamente, en cuanto a un caso técnico suscitado al realizar los trabajos de demarcación en la región del Pacífico, cerca de las cañerías del río Colorado.

### 11 MILLONES DE COLO

Viene de la Página 1 desde hace mucho tiempo. Once millones de colones fueron recaudados por medio de la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica. En total se percibieron C 11.096.31, durante el mes comprendido del 26 de mayo al 25 de junio, cifra que resulta verdaderamente elevada y comprende no solo las rentas ordinarias del Estado, sino también los préstamos que se le hacen, tanto en el país como en el exterior.

## CUANTIOSA ESTAFADA CONTRA UN VECINO DE DESAMPARADOS

Mediante hábiles engaños, robó un sueldo sacando un reloj y un martillo, que dados los tiempos que vivimos, tienen mucho valor.

Según se nos ha relatado el caso, parece que este señor tenía para la venta un valioso reloj, un vestido de casimir nuevo y un martillo, que dados los tiempos que vivimos, tienen mucho valor. Entonces se presentó un sujeto de apellido Alvarado, el cual le dijo que tenía vendidos esos objetos y que se los diera para ocurrir al negocio. Heriberto sospechar nada, se los dio genuinamente. Pero hasta el momento no ha llevado ni los objetos ni el dinero correspondiente a la venta de estos. Por lo que Heriberto se considera estafado, y al efecto, ante la autoridad respectiva ha puesto la queja, estimando en una cantidad bastante elevada lo estafado. Por parte del estafador, ya se encuentra entre rejas, imposibilitado para negar cargos y esperando la acción de la justicia.

DETROIT, 9 UP.— Eduardo Santos expresidente de Colombia y Roberto García Peña, director del diario El Tiempo de Bogotá, presentaron la producción de masa de armas que se rán empleados por las Naciones Unidas en su lucha contra el eje

## DEMANDADA...

Viene de la Página 1 godo escalar una magnífica posición en la sección de pinoes de esta compañía. Al ocurrir este trágico percance en el que perecieron 7 distinguidos elementos de la zona atlántica, el expresado joven Arce se encontraba bajando en las plantaciones de abaca que esta compañía está incrementando, por vía de experimentación en 25 Millas.

## DICE MUSSOLINI...

tamente que la invasión se encuentra en las puertas del retro, la estocación a la resistencia parece haber encontrado eco en el pueblo. El diario Die Nation dice que la invasión a la península debía haber sido intentada inmediatamente después de la caída de Únez, cuando la moral del pueblo italiano había tocado a su punto íntimo y agrega que existen también indicios de que las defensas han sido reforzadas con la ayuda alemana, especialmente en materia de aviación.

## 540 BARCOS JAPONESES ECHADOS A PIQUE EN EL PACIFICO

WASHINGTON, 9 UP.— El hundimiento de otros diez barcos japoneses por los submarinos norteamericanos hace llegar a 540 el total de buques nipones echados a pique en el Pacífico desde el ataque a Pearl Harbor, de ellos 184 eran de guerra. Por su parte, los Estados Unidos perdieron en el Pacífico 93 barcos, 77 de ellos de guerra, no incluyendo en esa cifra a los averiados porque el departamento de marina no hace anuncios al respecto. Los submarinos de la Unión, hasta el momento, ha hecho a pique con seguridad a 200 barcos japoneses, hundieron probablemente a 29 y dañaron a 54.

## TOMAN LA INICIATIVA LOS RUSOS EN EL SECTOR DE OREL

MOSCU, 9 UP.— Por lo que respecta a la situación en el sector de Orel y Kursk, la iniciativa corresponde ahora a los ejércitos rusos, que después de contener el avance enemigo forzaron a los alemanes a retroceder. En un solo distrito los rusos desbarataron 13 fuertes embestidas lanzadas por los germanos con unos 30.000 hombres y 600 tanques y causaron a los atacantes considerables bajas y la pérdida de 130 tanques y mucho material bélico. No obstante la enorme cantidad de aviones utilizada por la Luftwaffe, esta noche no ha podido quitar la superioridad en el aire a los rusos, y en los campos de batalla se ve a numerosos aparatos alemanes destruidos entre los restos de tanques germanos incendiados por la artillería soviética. En el frente actual de operaciones cobra gran intensidad la guerra aérea, y los ataques de ambas fuerzas aéreas contra las posiciones enemigas y los combates entre aviones de las mismas se suceden sin cesar.

## CATANIA ATACADA ANOCHÉ

EL CAIRO, 9 UP.— El comando de las reales fuerzas aéreas egipcias, el siguiente comandante Ayer a la luz del día, los bombarderos pesados de la 9ª fuerza aérea de los Estados Unidos, atacaron la ciudad de Catania en Sicilia.

## MIL BECAS PARA MAESTROS LATINOAMERICANOS

WASHINGTON, 9 UP.— El presidente representante Karl Smith declaró que cuando renuncie sus deberes como el congresista, presentará un proyecto concediendo becas a dos mil maestros latinoamericanos, con el apoyo del departamento del estado y del instituto Rockefeller.

Mañana, estreno emotivo! Boris Karloff, en SENTENCIADO A MUERTE. Próximo domingo: El estreno del año Warner Bros, presenta a sus mejores artistas: Bette Davis, George Brent, Olivia de Havilland y Dennis Morgan, en la sensacional película: ESTÁ—NUESTRA VIDA.

## RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.75

Estreno de aventuras! William Boyd en: A USA DE CABALLO

## CAPITOLIO

A las 7 y 9 — 0.50

Chatlán, en: JALISCO, NUNCA PIERDE

## ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50

Lloyd Nolan, en: DETECTIVE ENAMORADO

## AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.05

María Félix, en: MARIA EUGENIA

## CASTRO

A las 7.30 — 0.75

Negrete, en: ASÍ SE QUIERE EN JALISCO

Muy Pronto: EL JOROBADO O ENRIQUE DE LAGARDERE con Negrete

## A todas las personas que compran los LICORES ENVASADOS

de la Fábrica Nacional de Licores, se les aviso: Que se seguirá cobrando UN COLON más sobre los precios corrientes, como depósito por el envase.

Las Botellas Vacías las compramos también a UN COLON cada una.

Horas de recibo: de 7 a 10 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde.

## FABRICA NACIONAL DE LICORES

Solamente aceptamos botellas COMPLETAMENTE LIMPIAS y sin quebraduras.

## Hoy, Viernes, 9 Julio de 1943

¡Pre estreno glorioso oriental!

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 2.00

¡El más maravilloso espectáculo que hayan visto ojos humanos! ¡Descubre su velo el haren de las bellezas deslumbrantes! ¡El perfumado misterio de los serallos! ¡PREMIERE de lujo del titán: "LAS MIL Y UNA NOCHES" Con María Montes "Sabu-Jon Hall. Exótico, maravilloso y sublime espectáculo en colorido y ¡Bardol, la ciudad genérica, revela el secreto de sus bellezas! ¡El encanto fascinante de la princesa Scherazade, vuelve a encantar cuando amanece el día!

## VARIADADES

A las 3; 7 y 8.45 — 0.50

"LA LOCURA DEL JAZZ"

Por Bonita Granville

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

"AMOR A SEGUNDA VISTA"

Por Ann Southern

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.65

EL VERDUGO DE SEVILLA

Por Fernando Soler

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.50

CATITA en el éxito

"LA MENTIROSA"

## KEITH

A las 7.30 — 0.40

ABBOTT y Costello en: "DURO VAQUERO"

Mañana sábado, MODERNO! "EL RETORNO DE LA ARAÑA NEGRA" y "ENVENENADOS DORES DE GANADO!"